

## **La gauche et les écologistes** **rassemblés** pour la Seine-Saint-Denis

### **Après 12 heures de tourisme politique en Seine-Saint-Denis, un Président autosatisfait, mais aucune annonce pour les Français.e.s**

Après un huis-clos de 12 heures à Saint-Denis qui a réuni tou.te.s les responsables politiques à l'invitation du Président de la République, le réveil est décevant. Tout ça pour ça...

On aurait pourtant pu s'en douter, après le « grand débat national » et les cahiers de doléances des Gilets Jaunes, la convention citoyenne sur le climat, les 100 jours d'apaisement,... Des annonces et puis s'en va.

Candidates et candidats du rassemblement de la Gauche et des écologistes, habitant en Seine-Saint-Denis, nous avons également des doutes sur l'opportunité d'une énième opération de communication en Seine-Saint-Denis, car nous sommes malheureusement habitué.e.s au tourisme ministériel et présidentiel.

Ministres, présidents et promesses défilent, à portée de voiture de la capitale et de l'Élysée, mais bien souvent hors de vue de l'égalité républicaine indispensable.

Socialistes, écologistes et insoumis, membres de la NUPES, étaient arrivés hier avec 14 propositions d'urgence, élaborées en commun.

Car les urgences, en Seine-Saint-Denis, nous les connaissons bien et nos concitoyen.ne.s les subissent de plein fouet : hausse des prix, salaires trop bas, manque de logement, effets démultipliés des dérèglements climatiques, crise des institutions,...

Contrairement aux déclarations politiques du camp présidentiel et de la droite, la Seine-Saint-Denis n'est pas « arrosée » de financements publics, mais subit au contraire depuis trop longtemps des déficits structurels.

Pour apaiser le pays, la gauche et les écologistes ont donc proposé des solutions, et notre liste d'union, qui ambitionne d'envoyer une majorité de sénateurs et sénatrices de gauche au Sénat pour défendre la Seine-Saint-Denis, les reprend dans leur ensemble.

Planification écologique, blocage des prix des biens de première nécessité, augmentation du SMIC à 1600€, encadrement des loyers, égalité d'accès à la santé et à l'éducation...

En 12 heures d'échange avec les acteurs de la vie démocratique, un format inédit, il y avait un chemin pour des annonces fortes. Malheureusement, un accord de principe pour une conférence sociale restreinte, et une clause de revoyure, semblent devoir être les seuls résultats de cette nuit.

En cette rentrée scolaire, nous aurions par exemple attendu des engagements sur le manque de professeur.e.s, dont souffre particulièrement notre territoire où le Président a décidé de tenir sa réunion politique.

En Seine-Saint-Denis, un élève perd un an de sa scolarité en raison de l'absence d'enseignant.e.s. Parce que l'égalité des chances se construit par l'enseignement public, notre liste défend la fusion de l'académie de Versailles et de Paris. Ce sont des mesures fortes que nous attendons du Président de la République.

Candidates et candidats pour devenir les prochains représentant.e.s de la Seine-Saint-Denis au Sénat, nous regrettons cette conclusion décevante.

Ce que le Président n'a pas entendu à Saint-Denis, nous le porterons demain au sein du Parlement si les grand.e.s électrices et électeurs nous font confiance.

Le 24 septembre prochain aura lieu un moment démocratique important, et nous serons au côté des habitantes et des habitants de notre département, pour agir, lucides sur les coups de com' de la macronie, efficaces dans le mandat qui nous sera confié.



**Corinne Narassiguin**  
Aubervilliers



**Adel Ziane**  
Saint-Ouen



**Anne de Rugy**  
Bagnole



**Daniel Guiraud**  
Les Lilas



**Françoise Kern**  
Pantin



**Kader Chibane**  
Saint-Denis



**Émilie Trigo**  
Bagnole



**Fériel Goulamhousen**  
Noisy-le-Grand

